

令和4年度の教育活動が終わりました

いよいよ令和4年度も、今日で最後となりました。学校では、コロナ禍を乗り越え、陽光祭やときわ祭をはじめ、予定していた教育活動を終え、無事に修了式を迎えることができました。本日は各学年の代表生徒（舟津さん、中田さん）の3学期や今年度の振り返りの発表があり、安西さんと小野田さんが学年を代表し、校長より修了証書を受け取りました。以下は修了式での校長式辞です。



風光る高き丘べを登りけり

校長 野口 和英

今日で203日間の令和4年度が終わります。この1年もコロナの影響を受け続けた日々でしたが、大きな事故や病気、けがに遭う人もなかったことは大変良かったと思います。

1年生は、この1年でずいぶんと中学生らしくなりました。落ち着いて学習に取り組み、積極的に発言する人も増えました。行事や部活動に真剣に取り組めるのも立派です。4月から2年生、中堅学年です。学校の中心、要の役割を果たすことを期待しています。

2年生も大きく成長した1年でした。元気の良さに加えて、ここぞという時の気持ちの切り替え、集中力が見られるようになりました。生徒会や部活動でリーダーシップを発揮する人が多く、頼もしさを感じます。いよいよ3年生、学校の顔となることを期待しています。

さて、個人としての1年間はどうかでしょう。学力を伸ばす、体力を伸ばす、どちらも大事です。しかし、それ以上に大事なことがあります。それは、**心の成長**です。まず、一つは森中の合い言葉「自律」をどれだけ意識して行動できたかです。そして、もう一つ。ちょっと難しい言葉ですが「**惻隠の情**」です。**人を思いやること、人の心の痛みが分かること**です。日本の伝統的価値観に基づくもので、海外からも高く評価されるものです。

先日、これぞ自律的行動、惻隠の情というすばらしい行いをした人がいました。ある保護者の方からいただいたお手紙の一部を紹介します。

「同僚が森町役場の前を通りかかると、一人の森中の生徒が歩いているおばあさんの手助けをしていたそうです。生徒は自転車に乗り、高校方面へ向かっており、前方から押し車を押しながら歩いてくるおばあさんがいました。通常であればよけて通るところ、そのおばあさんは車道(隅ですが)を歩いていたため、生徒は自転車を止め、おばあさんを歩道へ誘導してくれました。同僚は優しい姿に感動し、生徒に声を掛け、なぜそのような行動を取ったのか聞きました。生徒は『車道では危険だと思ったので』と言ったようでした。



危険と思い自ら行動できることや、危険と思えた発想力、優しさに感動し、ぜひ学校に伝えたいとのことでした。私も話を聞き、とてもうれしく思いました。決まった人しかコミュニケーションが取れなかったりと、交流が薄くなっている現代に、**知らない人でも助けられる生徒がいることは、とてもすばらしいことだ**と思います。森町が年齢の壁がなく生活できる町であり続けるとうれしいです。また、**考えて行動できる子供たちが増えていくとうれしく思います**。今後もよろしくお願ひいたします。」

このお手紙をいただき、私は誇らしい気持ちになりました。皆さんも、ぜひ、**自律的行動、惻隠の情**で心を磨きましょう。この春休みが皆さんにとって良い充電期間となり、4月からの飛躍につながることを期待し、式辞とします。

後輩から先輩へ、先輩から後輩へ…「3年生を送る会」



3月10日(金)の午後に1・2年生中心の生徒会が主催した「3年生を送る会」が行われました。森中クイズや思い出のスライドショー等の後は、3年生から感謝の学年合唱が演奏されました。3年生にとって森中での思い出が一つ増えた会となりました。



立派な「第76回卒業証書授与式」でした

令和5年3月16日(木)。春を感じさせるこの日。卒業生66名の卒業証書授与式が挙行されました。

式では担任の呼名に心を込めて返事をする姿。校長から堂々と卒業証書を受け取る姿。そして校歌や卒業記念合唱で仲間と共に歌声を響かせる姿。どの姿も卒業生として最高の姿でした。

これからは、森中学校でのたくさんの思い出を胸に、新たな場所で輝いて行って欲しいと思います。3年生の皆さん、御卒業おめでとうございます。



森中生の頑張りを紹介します

- 森町顕彰式 優秀賞 滝瀬さん
- 県席書コンクール 特選
県書き初めコンクール 優秀賞 森重さん
- 県紙上美術展磐周地区美術部門 特選 水谷さん
- 都道府県対抗中学生女子ソフトボール大会 県選抜選手 高林さん
- 新体力テスト 成績優秀賞 今泉さん 名倉さん



保護者・地域の皆様、ありがとうございました

令和4年度も新型コロナウイルスが流行した1年でしたが、保護者の皆様には、さまざまな場面で御理解・御協力をしていただきました。ありがとうございました。また、今年度から「ときわコミュニティ・スクール」がスタートし、学校の様々な活動を行う上で、学校運営協議会委員の方々の御意見や、ときわCSDの方々を中心とした地域ボランティアの方々に御協力いただいていた様々な活動を行うことができました。また、森中生も地域のボランティアに積極的に参加しました。森中生にとっては地域の「ひとやもの、こと」を身近に感じた1年になりました。

令和5年度の森中学校は、PTAや地域、学校がスクラムを組んで、「子どもたちの成長」や「地域の活性化」に繋がる活動を推進していきたいと思っております。今後とも宜しくお願いたします。



令和5年度4月の主な行事予定

- 7日(金)：AM 入学式 PM 新任式・始業式
- 18日(火)：全国学力・学習状況調査 ※25日(火)：英語「話すこと」調査(3年)
- 19日(水)～21日(金)：修学旅行(3年)
- 20日(木)：フィールドワーク(1・2年)
- 28日(金)：PTA総会・参観会・懇談会